
淡江大學退休人員聯誼會第 1 屆第 4 次會員大會會議紀錄 
 

時    間：中華民國 107 年 2 月 8 日(星期四)上午 10 時 30 分至 11 時 30 分 

地    點：淡江大學淡水校園傳播館 Q306 室 

出席人員：全體會員 

列席指導：羅總務長孝賢 

主    席：林理事長雲山                                紀錄：李  琳 

 

壹、主席致詞 

      大家好！近來寒流來襲，連日陰雨，寒意甚濃。感謝各位在悠閒度日之

中特別撥冗參加本會一年一度的會員大會。本會早在 96 年由幾位同仁共同

發起成立退休人員聯誼會，俾聯絡彼此情誼。張校長有感於退休同仁亦屬於

學校的一員，乃於 104年 10月納入學校組織，隸屬人資處。還記得當時張

校長曾經很委婉地致函各位，希望退休同仁回到學校擔任義工，以自我的長

才協助原服務單位的業務執行，是故人資處於每學期開始均發函徵召義工，

其成效如何雖未可知。不過，在此很感謝同仁們對於本會舉辦的活動，諸如：

郊遊聯誼活動、健康講座等均能踴躍參與。 

        依照本會的組織章程理、監事任期二年，連選得連任；並配合歲末聯歡

會當日在學校舉行會員大會。因此，今天的會員大會需要選舉第二屆的理、

監事；會後舉行餐敘，此餐敘猶如年終尾牙聚餐，完全是張校長的美意，因

為目前校內由張校長主持的年終聚餐單位僅有軍訓處與總務處以及本會，可

見學校對退休同仁的重視，餐後並邀請各位參加歲末聯歡會。祝福大家新春

愉快，身體健康。 

貳、列席指導羅總務長孝賢致詞： 

        林前校長、趙前校長、王監察人以及各位前輩，大家好！首先祝福大家

新春愉快、健康樂活。總務處歡迎各位前輩隨時提供改善校園環境的意見，

並歡各位常常回到學校坐坐、喝咖啡，更希望大家若有餘裕多多參與健康樂

活校園的活動。 

參、會務報告 

(一)上次會議重要事項決議： 

1、通過 106 學年度工作計畫表。 

2、通過 106 學年度經費預算表。 

(二)106學年度學校核定本會經費為退休人員聯誼會費用 15 萬元整。 

(三)會員聯誼活動： 

1、本會於 106 年 4 月 26 日(星期三)舉辦基隆情人湖一日遊、11 月 7 日

(星期二)舉辦石碇千島湖一日遊活動。 
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2、員工福利委員會舉辦活動如下： 

106 年 5 月 13 日(週六)新竹風情一日遊、5 月 18 日(週四)「樂活講

座-造型氣球教學」、6 月 9 日(週五)頭部眼部穴位按摩 DlY、11 月

17 日(週五)「樂活講座-玫瑰立體卡片教學」、12 月 1 日(週五)「美

滿人生樂活退休理財講座」、12 月 22 日(週五)「樂活講座-伴你一生

~為什麼長期照顧很重要」。 

 

肆、討論事項 

提案一：擬推選淡江大學退休人員聯誼會第 2 屆理事、監事案，提請討論。 

說  明：本會第 1 屆理監事任期屆滿，擬提供第 2 屆選舉名單，並加列空白

欄，俾便增列候選名單(詳附件 1) ，供現場投票使用。 
決  議：理事當選名單及得票數如下： 

     林雲山(116 票)、李  琳(118 票)、周新民(106 票)、馮朝剛(101 票)、 

     羅運治(91 票)、林光男(90 票)、歐陽良裕(78 票)、紀榮昌(67 票)、 

潘志偉(62 票)計 9 名。 

     候補理事：沈景茂、施國肱、漫義弘，計 3 名。 

     監事當選名單及得票數如下： 
     王美蘭( 114 票)、倪台瑛(102 票)、高棟梁( 67 票)，計 3 名， 

     候補監事：嚴惠英 1 名。 

 
提案二：擬編列本會 107 學年度(107 年 8 月至 108 年 7 月)經費預算表，提請

討論案。 

說  明： 

一、106學年度學校核定本會經費為退休人員聯誼會費用 15 萬元整。 

二、退休人員逐年增加，目前本會會員人數約 520人。 

三、擬列 107學年度預算表如下： 
 

會計科目  預算金額  經費使用說明  

經常費  15,000 文具、郵資、茶葉及咖啡等  

活動費  50,000  

慰問金  20,000  

     年度大會 120,000  

   員工福利會補助 10,000  

專題演講 4,000  

小計  219,000  

決  議：通過。提交人力資源處。 
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提案三：本會擬列 107 學年度工作計畫(107 年 8 月至 108 年 7 月)，提請討論。 

說  明： 

107 學年度工作計畫  

 項  目 工 作 說 明 辦理進度 

一、會務 
會議 

1.會員大會 

2.理監事會 

 

召開 1 次 

召開 2 次 

 

配合學校歲末聯歡會 

每半年至少召開 1 次 

二、業務 

聯誼活動 

每年舉辦： 

1. 旅遊活動 

2.專題演講 

3.健康講座(與員工
福利委員會合辦) 

4.員工福利委員會
活動 

 

 

擬請退休教師擔任專題
演講，1 年舉辦 2 次 

決  議：通過。提交人力資源處。 

 

伍、專題報告 

  一、趙前校長榮耀：「赴大陸參訪有感」 

      大家好！很高興借此機會回到學校參加一年一度的歡聚。早上台北仍是風

聲雨聲而凜冽，回到校園竟是晴空迎面，心情亦感舒暢。上星期本人隨

E-Learning 數位學習學會赴大陸參加交流研討會，原本以為值此寒冬前往大

陸，必定冷得受不了，結果大陸安排的參訪都是在室內，從廣州、蘇州、到

北京，從-1°C～-10°C 的低溫，卻始終沒有冷的感覺，但是一回到臺灣，寒

流撲面，頓覺濕冷，感觸頗深。 

      首先，廣州新會原為台商企業重鎮，如今改成「教育裝備產業臺灣新創園

區」，兩岸官方雖不往來，但是民間交流仍進行，而臺灣的新創園區特別受

到矚目，更積極招攬臺灣的創新產業，臺灣許多優秀的創新產業，漸漸被大

陸吸引，這是產業外流的警訊一。至於人才方面，臺灣許多知名教師也是大

陸吸收的對象，這是人才外流的警訊二。在參訪過程中召開的學術交流研討

會，有許多來自偏遠內陸或東北地區的教師不惜犧牲假日特別來參加，熱烈

參與，積極提問，共同研發數位化，如今中國大陸的數位化頗為先進 ，例

如：坐車、買便當等都可以使用手機付款，其數位化程度已領先歐美，更超

越臺灣，這種數位新文化是警訊三；早年北京的空氣污染霧霾嚴重，此次到

達北京，卻是天空清澈湛藍，主因是中共將北京方原附近的工廠完全遷走，

且禁止燒煤，全面使用電力瓦斯，其資源成本提高，物價亦因此上揚，中共

雖號稱不民主，但其政府執行力強，尤為我們警戒。以上報告僅係各人感想，

提供大家參考。借此機會向大家拜個早年，祝福大家闔家平安歡喜。 
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  二、林理事長雲山：「年長者如何減少跌倒傷害」 

      本人於去年 10 月中在同舟廣場階梯踩空摔跤以致腳掌骨骼小裂斷，現在 

已稍稍痊癒；然而，11 月妻子去菜市場不慎跌倒，致手骨折。結果家中兩

老，一腳傷一手折相依為命。在休養度日中，翻看到美國智能中心的一則英

文報導「年長者如何減少跌倒傷害」，文章裡面提到：要特別注意居家環境

的安全，例如：避免被延長線或廚房的水滴油漬絆倒，無論家裡是木質或磁

磚地板，儘量穿止滑的橡膠底鞋和拖鞋，切勿赤腳，以免地板濕滑跌倒。浴

廁是居家潛藏最容易發生意外的地方，馬桶及洗手檯可加裝扶手，若不小心

滑倒，能即時抓住降低傷害；洗澡之前，事先放好冷熱水，再坐在小矮椅子

進行，較為安全，盡量以盆浴取代淋浴及浸浴，避免因為久站腳無力，導致

因地板濕滑而跌倒。在此提供各位參考，祝大家身體健康。 

 

陸、臨時動議 

林春益先生：每次想要參加旅遊活動，常因稍晚報名額滿而向隅，故建議增

加旅遊活動的名額，每次能開兩部遊覽車。 

  林理事長答覆：謝謝建議，將提理監事會研議。不過，參加的同仁都已退休，

年屆七八十歲，行動較遲緩，亦需注意安全，若參加的人數過多，恐有安

全上的顧慮。 

  高惠春教授：建議理監事的規劃、提名的名單，應符合女性佔三分之一的名額。 

  林理事長答覆：謝謝建議，將提理監事會研議。 

柒、散 會。聚餐。 

 

 


